



料理を出すと、お客様は『えつ、4、5年も前のことなのに』と驚きながら喜んでくれるんです」

ちなみに筆者の連れが初訪問した際、酒類を注文するたびに必ず、「(生ビールは)グラスがいいですね」「(ウーロンハイは)焼酎薄めがよかったですよね」と、言われなくとも的確に対応してくれる。すべてが頭に入っていることに驚駭(きょうがい)した覚えがある。

久野さんが接客でもう一つ大切にしているのは、「話の共通項」を見出すことだと言う。

「何かしら共通点があると、人つて打ち解けられるんです。海外で日本人に会うと親近感がわくようにな。出身地でも出身校でも趣味でもなんでもいいから、共通項になるものをちょっと投げかけると、会話にもつながるし、すごい親近感が生まれる」ほとんど毎日予約で席が埋まる事を生かして、お客様の席の配置にも心を配る。

「なんとなく常連客が多い店だから、お客様が相互の相性というのもわかつている。カウンター8席のなかでも、相性を考えながら割り振りを頭の中で考えて席の配置を決めています」

例えば、ゴルフをやるお客様が重なれば、隣同士に座つてもらい、ゴルフの話題を振つてみる。無理やりくつつけようとするわけではなく、自然の話の流れのなかで、「あつ、ゴルフやられているんですか」と隣のお客さんが話の輪に加わつたりする。

「私は親父の転勤でいろいろな街を渡り歩いてきました。また、証券マンとしての料理を注文してくれているという。

「お酒を飲めない女性のお客さんも増えたり、2時間くらいかけて、お茶を飲みながらコース料理を楽しんでくれる。徐々にですが、自分の理想とする方向へ近づいています」

職人冥利、そして夢

「和食久野」が開店してから13年近くの月日が流れた。

「店を続けて感じるのは、カッコいいことを言うようだけど、『人ととの縁』に尽きますね。そして、うちの場合はその縁が怖いくらいにつながる。周りの人たちのつながりもそうだし、いいお客様がいいお客様を紹介してくれることも本当に多い」

だからこそ、質の高い美味しい料理を出し続けなければいけない。お客様に楽しく過ごしてもらわないといけない。誰一人として、裏切ることはできない。「(このことが)13年近く続けてこられた秘訣かもしれない」と、久野さんは付け加える。

お客様の年齢層も幅広く、30代の若い女性客が多い点もこの店の特徴と言える。一方で、高齢の常連客も少なくない。喜寿や傘寿、米寿のお祝いに家族で来店するお

経験⁷を通じて、物怖じしなくなつたし、トーケ術のようなものも自然に磨かれてきた。いろいろな「寄り道の人生」が、どこかでいまの仕事に活かしているのかもしれませんね」

絶妙の距離感を保ちながら、ごく自然にお客さんにとっての居心地の良さ、楽しい雰囲気づくりを演出する久野さんであるが、最初からそれができたわけではない。開店当初は、お客さんに気に入られようと、店が終わつた後も付き合いで飲み歩く毎日だつたといふ。

「本当に知らない土地に飛び込んできたから必死でした。だからお客さんとくつきすぎていた。『男芸者』じゃないけど、とにかく気に入つてもらうことだけを考え、何でもやつた。でも、しばらくするうちに、自分のやりたいことがどんどん遠ざかる現実に気がついて、途中で辞めましたね」

新しいお客さんが来てくれても、常連ただけしやべつていたらいい気分はしない。久野さんは、こうした教訓を胸に、初めて来店するお客さんを、楽しく気持ち良く迎えることに最も腐心するようになる。常連客もそうした姿勢を理解して、逆に楽しい雰囲気づくりに協力してくれるという。

十一
卷之二

料理人としての矜持

久野さんの料理はどれも美味しい、愛情込めて丁寧に作られている。その中でも、この店でしか味わえないメニューが、アイデアに満ちた「茶わん蒸し」である。10種類以上はバリエーションがあるという。なかでも、鮑の肝を活かしたり、チーズと玉ねぎを使ったりした茶わん蒸しは定番である。締めの食事も、名古屋名物の味噌煮込みうどん、鯖寿司や鯛にゅうめん、鯛麻婆丼などバラエティに富んでいる。運がいいと供される山口県の郷土料理「瓦そば」は、同県出身のお客さんから教えてもらいアレンジを加えたもので、焼かれでパリパリっとなったそばと肉とツユとの相性が抜群である。和洋折衷のメニューも少なくなく、「ビーフシチュー」や「蟹クリームコロッケ」は、日本酒との相性が抜群である。

「最近は忙しさにからめて取り組めていませんが、自分なりのアイデアで新しい料理にも挑戦していきたい。既存の和食の料理だけでなく、月に2、3回面白いメニューを出していければ面白いですね。ちなみに、鮑肝の茶わん蒸しは冷製の茶わん蒸しとして考えたものだけ、試しに温めてみたらずつと美味しくなった。肝の磯臭さを消して、滑らかな食感にするため、試行錯誤を繰り返した結果、いまの味に辿り着きました。すいぶん失敗もしています」(久野さん)

職人冥利、そして夢

「和食久野」が開店してから13年近くの月日が流れた。

「店を続けてきて感じるのは、カッコいいことを言うようだけど、『人との縁』に尽きますね。そして、うちの場合はその縁が怖いくらいにつながる。周りの人たちのつながりもそうだし、いいお客さんがいいお客様を紹介してくれるのも本当に多い」

だからこそ、質の高い美味しい料理を出し続けなければいけない。お客様に楽しく過ごしてもらわないといけない。誰一人として、裏切ることはできない。「(このことが)13年近く続けてこられた秘訣かもしれない」と、久野さんは付け加える。

お客様の年齢層も幅広く、30代の若い女性客が多い点もこの店の特徴と言える。一方で、高齢の常連客も少なくない。喜寿や傘寿、米寿のお祝いに家族で来店するお

今春、久野さんの2人の娘さんが揃つて高校と大学へと進学した。これを機に、店に自転車でも来られる場所に自宅を引っ越すことも決まった。奥さんの子育てが一段落してくれれば、長年の夢であつた一人で店を切り盛りする日も遠くない。

「いまのようなカウンター席に加えて、8席程度のテーブル席があつて、そこで会社関係のお客さんたちがちよつとした打ち合わせをして、終わつたらみんなで『ご苦労さま』と言ひながら一杯やれる——そんな店ができれば理想です。そのためにはもう一人、ホール兼会計係が必要になる。それを女房がやつてくれればね」

久野さんは数年前から、この理想の店舗物件を探し始めている。縁がさらなる縁を呼ぶ店だけに、この夢が叶う日は意外と旱くやつてくるに違いない。

A close-up photograph of a page from a book, showing vertical Japanese calligraphy in cursive script (caoshu). The text reads:

青松の下
高野山
芭翁

The page has a light beige background with some darker staining and a red seal at the bottom left.

DATA

和食 久野
東京都江戸川区平井3-30-2
ピューネタワー平井1F
電話：03-5626-5608
営業時間：17時～23時
日曜日・祝日休



a



a



b



c

a. この日の「おまかせコース」

突き出しあはふぐの煮凝り、ナガス鯨の刺身、螢鳥貝の酢味噌和え、パイ貝の煮付け。次に、スペシャリティの鮑肝茶わん蒸し。お造りは、幻の高級魚・マツカワカレイ、ホタテ貝、タコ、小肌の4点。マツカワカレイは1日寝かせたもので、コリコリ感とねつとり感が絶妙の状態。「ぼくはもう1、2日寝かせたほうが好きなんだけど、それは好みの問題」(久野さん)。焼き物は、銀だら西京焼きと穴子白焼き。椀物は蓮根まんじゅう。香ばしい蓮根まんじゅうが餡出汁に絡む。さらにカレイ唐揚げをおろしポン酢で。締めは、焼いた鰯の頭と骨でとった出汁で作る鰯雑煮とお新香。よほどの健啖家でもない限り、満腹にならない人はいない。満足度100%のおまかせコースと言える。

b. 日本酒のこだわり

「開店当初、日本酒は新潟の八海山や越乃寒梅、久保田など有名どころを揃えていましたけど、2、3年した頃、蔵元を訪ね歩く趣味を持つお客様（証券会社時代の先輩の友人）と出会ったのがきっかけで、もっと魅力的な日本酒の世界があることを知り、日本酒について勉強するようになりました。それからは試飲会にも年3、4回は参加し、美味しかった銘柄を店に置くようにした。いまでは、選りすぐりのお酒を毎週替えて出しています」(久野さん)

c. 久野さんの1日

朝6時に起きて豊洲に出かけて新鮮な旬の食材を物色し、選んだものを業者さんに依頼して昼ぐらいに店まで持ってきてもらう。それまでの時間を使って、店の内外の掃除等を終えたうえで、出汁をとったり、野菜の調理をしたり、おしぶりを巻いたりする。ランチをやっている水曜日はそのための仕込みを。水曜日以外は、午後から仕込みが始まる。「仕込みで8割方の仕事は終わりますね」(久野さん)。もちろん、最終的な調理はお客様に提供する直前にして、温かい料理は温かい状態、冷たい料理は冷たい状態で供する。23時の閉店後、片づけものをしたうえで、終電車に乗って自宅へ向かう。